

# TRES POETAS BAJO EL CIELO SERENENSE (LUIA KNEER, MARIA GIACAMAN Y ROBERTO FLORES ALVAREZ).

POR BENIGNO AVALOS ANSIETA

En menos de seis meses, ha aparecido un conjunto estelar de tres libros de poetas serenenses, que mantienen la viva llama encendida por el astro inmortal de Gabriela, Víctor Domingo Silva, Carlos Mondaca y otras grandes figuras coquimbanas.

En las postürmerías de la última primavera, asomaron los claros "Sonetos" de Luisa Kneer, que la poetisa intituló "En mis recuerdos inolvidables La Serena y el valle de Elqui". Cada soneto es ya "un soñar de palomas y de rosas", ya un recuerdo de las maravillas que ofrece la bella ciudad de los campanarios, todo expresado con unción en el dulce lenguaje poético de Luisa. Su poesía deambula por el Faro Monumental, el Museo, el Mercado, o la paz del cementerio. Con su voz muy femenina, tan propia de ella, la escritora nos recuerda la fragancia de las azuleñas y los claveles, la fascinación de las playas coquimbanas, la euforia de La Pampilla que se levanta entre guitarras y volantines.

La segunda parte consta de un solo poema, "Norte Grande", que es "un saludo a la afortunada y desumbrante tierra nortina".

Y ajena a tu temblor y viento amargo,  
Abrindar a la desierto un beso largo,  
como un cántaro azul que se derrama,

En la tercera parte de sus "Sonetos", Luisa Kneer "pone su corazón en el valle de Elqui", lo que es ya una profesión de amor a ese dulce valle de viñedos e higuerales. Y su poesía transita por una variedad de pueblitos y lugares de encantamiento.

La cuarta parte de esta gavilla de Sonetos se fundamenta en las tradiciones serenenses de Manuel Cornejo, para poetizar leyendas y hechos de antaño.

"Voces del Espíritu" es el título del segundo libro de poemas, por orden cronológico, conocido también en "sonetos", poemas de

bellezas y ternura. Su autora es la poetisa y artista del pincel, María Giacaman de Steir. Ya su primer poema, "Amistad", acredita la tónica de su actitud espiritual, de su generosidad, de amor a la vida y a la gente, todo expresado con sinceridad y talento.

En horas de alegría o de cobardía,

tener para el amigo el pecho abierto,

y hacer propia su dicha y sus tristezas.

Así, en los sonetos de María Giacaman se conjugan todas las fuerzas espirituales, las fuerzas nobles del ser humano. Sus versos rezuman: belleza, amor y bondad, voluntad creadora, cristiana inspiración.

Tanto Luisa Kneer como María Giacaman de Steir han sido eficientes miembros del Círculo Literario "Carlos R. Mondaca C." de La Serena.

El tercer libro, que hoy exparte sus fulgores celestres por el paisaje poético de La Serena, tiene nombre de flor Alvarado. De una flor típica de las serranías del Norte Verde, "Añahuca". Su autor, Roberto Flores, no es precisamente serenense, nació en Valdivia pero vive y actúa en La Serena. Ya hemos adivinado la perfecta identidad entre el apellido de poeta y su glorioso destino: es un poeta nacido para cantar a las flores, al claveles serrenense, a los huertos floridos de su ciudad natal a la encendida flor minera del cobre, a la añahuca de los cerros. Su poemario "Añahuca" contiene gran parte de la espesa mesadura poética de autor, que hasta hace poco se esparcía por las hojas volantes de diarios y revistas. Es impresionante la riqueza vivencial que hace Roberto, el poeta veinte veces laureado, en la cantidad de estrofas que lo envuelven en sus redes, para hacer de él un poeta versátil, capaz de poetizar sobre las más variadas motivos que le ofrece la vida.

BENIGNO AVALOS ANSIETA  
Valdivia.—

Diario "El Día"  
3 de Julio 1977 p.3.

Luis Kneer

## Tres poetas bajo el cielo serenense [artículo] Benigno Avalos Ansieta.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Avalos Ansieta, Benigno, 1909-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Tres poetas bajo el cielo serenense [artículo] Benigno Avalos Ansieta.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa